Vorwort.

Die kleine Schrift verdankt ihr Entstehen dem Wunsche, das zahlreiche statistische und sonstige Material zu verwerten, welches über die Verhältnisse in französischen und englischen Pflanzländern vom amtlichen Deutschen Kolonialblatte, herausgegeben in der Kolonialbteilung des auswärtigen Amtes, unter der Rubrik "Aus fremden Kolonien," geboten wird. Die ausserdem noch benutzte, zahlreiche Litteratur ist im Texte angegeben. Hervorgehoben sei auch an dieser Stelle, dass beim Vergleiche der französischen und englischen Kolonialwirtschaft die durch den Transvaalkrieg verschobenen Verhältnisse es verboten, zeitlich über Anfang 1899 hinauszugehen.

